

LA MANCHE A SA FLAMME

LEVER DE RIDEAU SUR LE RELAIS DE LA FLAMME OLYMPIQUE



C'est désormais officiel : la Flamme Olympique brillera dans la Manche le 31 mai 2024 !

A l'occasion du dévoilement par Paris 2024 des premiers lieux qui accueilleront le Relais de la Flamme Olympique, le Département et l'Établissement public national du Mont Saint-Michel sont fiers de présenter les grandes étapes qui jalonneront le parcours du Relais dans la Manche, avec du Nord au Sud : Cherbourg-en-Cotentin, Saint-Vaast-la-Hougue, Sainte-Mère-Eglise, Saint-Lô, Villedieu-les-Poêles-Rouffigny, Granville, et le Mont Saint-Michel en point d'orgue.





« *La Manche se révélera aux yeux du monde entier comme une terre d'accueil pour l'olympisme* », Jean Morin, Président du Département de la Manche.

« *Ce passage de la flamme olympique au Mont Saint-Michel, site emblématique connu à l'international, restera gravé dans les mémoires* », Thomas Velter, directeur général de l'Établissement public du Mont Saint-Michel.

LA FLAMME EN OUVERTURE DES JEUX

Symbole de paix, d'unité, et d'amitié entre les peuples, la Flamme olympique marque le début des festivités des Jeux Olympiques et Paralympiques. Elle sera allumée à Olympie le 16 avril 2024 selon la tradition antique. Après un relais de 12 jours en Grèce et une traversée de la Méditerranée à bord du célèbre trois-mâts, le Belem, la Flamme arrivera officiellement en France le 8 mai 2024. Elle annoncera le retour des Jeux après 100 ans d'attente, et marquera le début d'une fête continue à travers la France pendant plus de deux mois.

Le passage de la Flamme dans la Manche sera l'occasion d'offrir au territoire une exposition unique l'année même où les festivités du 80^e anniversaire du Débarquement auront lieu, mettant ainsi la Manche sous le feu des projecteurs.

L'arrivée de la Flamme dans la Manche et le Mont Saint-Michel sera la 21^e étape de son périple de 68 jours à travers la France.

SEPT VILLES ET SITES EXCEPTIONNELS ACCUEILLERONT LA FLAMME

Défini par Paris 2024 en collaboration étroite avec les territoires, le parcours du Relais de la Flamme sera une véritable épopée à travers plus de 400 villes pendant plus de deux mois.

Le Relais de la Flamme dans la Manche permettra de révéler et mettre en lumière la beauté et la diversité de notre territoire au littoral exceptionnel, à la variété de paysages

préservés, au riche patrimoine, et à la fierté revendiquée.

Le Mont Saint-Michel, étape phare du Relais de la Flamme, clôturera en beauté le passage dans notre département.

UNE FÊTE POPULAIRE EN LIEN AVEC LE SPORT ET LES VALEURS DE L'OLYMPISME

Le Relais de la Flamme permettra de lancer à chaque étape des festivités autour du sport et de l'olympisme, pour faire de cet événement une véritable fête populaire qui réunisse tous les Manchois.

En effet, l'accueil du Relais de la Flamme dans le département de la Manche sera le point d'orgue de l'implication du territoire dans l'aventure olympique et paralympique, débutée il y a plusieurs années notamment au travers du label Terre de jeux 2024.

Parce que cet accueil constitue une vitrine unique de rayonnement et de promotion de notre territoire, le Département travaille à l'animation territoriale qu'il implique dans l'objectif de faire vivre l'évènement au plus proche des habitants et au plus grand nombre.

Il s'agira de créer des animations tout au long du parcours qui s'achèvera au pied du Mont Saint-Michel, faisant ainsi de cet événement une journée exceptionnelle dans la Manche, et permettant de valoriser certaines de ses nombreuses richesses. Les pratiques sportives identitaires pourraient notamment s'y voir valorisées, tout comme des initiatives de pratiquants dans diverses disciplines. Les

comités départementaux seront mobilisés pour animer le passage de la flamme, de même que les 18 collèges du territoire ayant répondu à l'appel à projets lancé en février par le Département.

Plus largement, il s'agira d'inciter les établissements à aborder les Jeux olympiques et paralympiques sous un des trois angles proposés : approche sportive, artistique ou sociale, en lien direct avec le sport et les valeurs de l'olympisme (respect, excellence et amitié).

Sur les routes de France comme sur les routes de la Manche, le passage de la Flamme sera un

véritable moment de partage, notamment avec les 10 000 porteurs de la Flamme qui auront l'honneur de la porter sur l'ensemble du parcours. Environ 120 à 130 relayeurs seront concernés par le relais de la flamme dans la Manche, dont 24 formeront une haie d'honneur vers le chaudron de la flamme le 31 mai 2024 au Mont Saint-Michel.

Vecteur de notions de partage, de dynamisme et d'enthousiasme, le sport rassemble et fédère plus de 117 000 licenciés dans la Manche, faisant du territoire une véritable terre de sport.

Contacts presse :



Héloïse Caillard

Tél : 02 33 05 99 43 – Mobile : 07 84 15 07 61

heloise.caillard@manche.fr



Établissement public national

Manon Laclau-Lacrouts

Tél : 06 07 83 16 73

manon.laclau@montsaintmichel.gouv.fr